

Dresdner Nachrichten

Tageblatt

Woch. 1. Kl. 7 M. Zusatz
werden die Kunden 6, Görlitz.
Mittwoch 12 M. angenommen
in der Expedition: Johannisallee
und Waisenhausstraße 6.

Unterhaltung und Geschäftsvorlehr.

Redakteur: Theodor Drobisch.

Woch. vierzehntäglich 20 Mgr. bei
Kunstgeldl. Steuerung ins Haus.
Durch die L. Post vierzehntäglich
22 Mgr. Einzelne Nummern
1 Mgr.

Mr. 270.

Freitag den 27. September

1861.

Abonnements-Einladung.

Mit dem 1. October beginnt ein neues Quartals-Abonnement.

Die Expedition, Johannisallee 6 und sämtliche Postanstalten des In- und Auslandes nehmen Bestellungen an.

Wir bemerken, daß die Post Zeitungen nur auf ausdrückliche Bestellung fortspediert, und wir ersuchen deshalb unsere geehrten Abonnenten um baldige Erneuerung ihrer Bestellung.

Bei zu spät abgegebenen Bestellungen wird es nicht unsere Schuld sein, wenn wir nicht im Stande sein sollten, sämtliche bereits erschienene Nummern nachzuliefern.

Die Expedition der Dresdner Nachrichten.

Johannisallee und Waisenhausstraße 6.

Dresden, den 27. September.

— St. Maj. der König hat den Leutnant Weber vom Fuß-Artillerie-Regimente, unter Enthebung des Offiziers-Charakters, aus der Armee entlassen.

— Nachdem der Advokat und Notar Herr Moritz Hammer in Niederlößnitz der Advokatur und dem Notariate zu entsagen erklärt hat und diese Enttagung angenommen worden ist, so ist folches vom Ministerium der Justiz öffentlich bekannt gemacht worden.

— Den bevorstehenden größeren Verhandlungen der 1. sächsischen Truppen werden verschiedene Generale, Stabs- und Oberoffiziere anderer deutscher Bundesstruppen als Zuschauer beobachten; von Generälen namentlich der 1. preußische Generalmajor Hiller v. Gärtringen, Commanvant der 1. Garde-Infanteriebrigade, und der 1. Hannoversche Generalmajor v. Sichart, Chef des Generalstabes. Auch einzelne Offiziere außerdeutscher Armeen (England, Schweiz) sind hierzu angemeldet.

— Vorgestern Mittag 12 Uhr traf das 1. Bataillon des 38. 1. preußischen Linieninfanterieregiments von seinem bisherigen Standquartiere Mainz, auf dem Wege nach seinen Garnisonorten in Thüringen, hier ein und wurde wie das am 19. d. M. hier durchpassierte 2. Bataillon desselben Regiments von dem Major der Wieden in Stellvertretung des abwesenden Gouverneurs, sowie von dem Musikkorps der Leibinfanteriebrigade auf dem Leipziger Bahnhof mit der Preußenhymne empfangen. Dasselbe nahm alba sein beim Restaurant des Leipziger Bahnhofs bekümmtes Mittagsbrot ein, während desselben das hiesige Musikkorps einige Stücke vorlegte, und reiste per Extratrain auf der 1. sächsischen Staatsbahn Nachmittag halb 3 Uhr weiter.

— Der apologetische Goretz hat in den letzten Tagen eine Menge interessanter Thiere erhalten, unter denen namentlich Personen, Tiere und Möbelstücke waren, vom Trottoir herabgesprungen.

zuheben sind: zwei braune Lamas; 2 syrische Langohrige Siegen; 4 Flamingos; 1 Ohrengeier; 4 Sultans-Wasserhühner; 2 Mandarin-Enten; 2 Braut-Galen; 2 egyptische Gänse; 2 schwarze Schwäne und 1 große Collection Papageien und kleine Schmuckvögel.

— Wie die „C. B.“ hört, ist in diesen Tagen hinsichtlich der Wiederbesetzung der hier erledigten Kreisdirectoresselle Entschließung gesetzt worden. Darnach würde Herr Kreisdirecteur von Könneritz in Sachsen nach Dresden kommen, Herr v. Burgsdorf an dessen Stelle nach Sachsen, und Herr v. Schimpff in Zwicker nach Leipzig versetzt werden, die Zwicker Stelle aber dem Herrn geh. Reg.-Rath Uhle übertragen werden.

— Ohnlängst schlenderten drei Herren neben einander über die alte Brücke, so daß alle Nachkommenden und schneller Gehenden genötigt waren, vom Trottoir herab auf das Pflaster und so um diese herum zu gehen. Unter andern kam auch ein Dienstmädchen mit einem Speiselkorbe im eiligen Schritt gegangen, auch diese war gezwungen, sich vom Trottoir herunter auf das Pflaster zu begeben, um vorwärts zu kommen. Beim Herabsteigen vom Trottoir glitt sie aber auf der steilen Böschung aus, kam zum Galten, das Porzellangeschirr fiel aus dem Korb heraus, gingtheilweise in Stücken und die Speisen lagen auf der Brücke. — Ferner standen fürglich zwei Herren wie eingewurzelt auf dem Trottoir vor Engels Restauration, discouerten miteinander und hatten durch ihre Stellung die ganze Breite des Trottoirs eingenommen. Alle hin und her wandelnden Passanten waren auch hier genötigt, vom Trottoir auf die Fahrstraße herabzugehen. Ein eiliger Geschäftsmann kam auch und wollte nicht auf das Pflaster herabsteigen, sondern sich auf der Seite um die zwei Herren herum drücken, kam aber der vorigen sehr hohen und steilen Böschung zu nahe, rutschte aus, fiel, hatte sich ein Bein sehr beschädigt und ging lärm davon. Wenn ein müder Handwerkbusche mit seinem Bündelchen auf dem Rücken, womit Niemand belästigt oder aufgehalten wird, das Trottoir betritt, so wird er von selbigem herunter gewiesen; warum duldet man das Begehen des Trottoirs von drei Personen neben einander, wodurch der Verkehr gestört wird, die Trottoirs sind doch nicht blos für die Passanten zum Promeniren vorhanden, wenigstens sollte dies auf den Elbbrücken nicht gestaltet sein. Ein dritter sehr rühmlicher Fall ist folgender: Es ging fürglich eine hochgestellte Person, ein Minister, mit zwei Damen von der Neuköllner Allee nach der Elbbrücke zu; als solche auf der Brücke ankamen, ließ derselbe die zwei Damen vor sich hergehen, so daß noch schneller gehende Personen neben den zwei Damen vorbeigehen.